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VEREINIGUNG DES PERSONALS ZÜRCHERISCHER SCHULVERWALTUNGEN 
 
 
 

48. Mitgliederversammlung vom 16. November 2022 im Belvoirpark Zürich 
 

Jahresbericht 2021/2022 der Präsidentin 

zu Traktandum 2 
 
Liebe Kolleginnen und Kollegen 

 

 
An der letzten Mitgliederversammlung durfte ich mit euch meinen Geburtstag feiern. 
Schön wars, danke dass so viele von euch da waren und wir miteinander auf die 
Gesundheit anstossen konnten.  
 
Wir dürfen auf ein Jahr mit vielen Begegnungen und nur wenig Einschränkungen in Bezug 
auf physische Treffen blicken. Die direkten Kontakte nehmen stetig zu und gleichzeitig 
sehe  ich erfreut, dass die einen und anderen weiterhin im Homeoffice sind und Teams, 
Zoom und wie die Dienste für digitalen Austausch auch alle heissen, nutzen und so auch 
einige An- und Heimfahrtswege wegfallen, was hoffentlich gewonnene Freizeit und Zeit 
für sich und die Liebsten für Sie bedeutet. 
 
Ein Rückblick auf das letzte Geschäftsjahr zeigt, dass die VPZS immer in Bewegung ist und 
unser Beruf weiterhin spannend, interessant und abwechslungsreich bleibt. Die neue 
Herausforderung war der Ukrainekrieg und die damit verbundenen Konsequenzen im 
Flüchtlingsbereich, welche von uns allen einen zusätzlichen Effort verlangten und uns 
leider auch länger beschäftigen als anfangs gedacht. Das VSA hat auf seiner Website sehr 
viele Hilfsmittel und geeignete Unterstützung angeboten. Wir vom Vorstand haben diese 
als sehr umfassend wahrgenommen und darum entschieden, keine zusätzlichen Hilfsmittel 
zu erstellen. Auf unserer Website haben wir den direkten Link zur VSA-Website geschaltet.   
 
Im Restaurant Doktorhaus, Wallisellen, 17. November 2021, trafen sich rund 70 
Personen zur 47. Mitgliederversammlung 2021, welche das erste Mal als Hybrid-
Versammlung durchgeführt wurde. Neben den statutarischen Geschäften erhielten wir 
viele Informationen durch den Fachinput über das neue KJG-Gesetz, die Orientierungen 
durch das Volksschulamt und das Gemeindeamt Zürich sowie über das Leadership-
Zertifikat aus dem SIB. Auch heute können Sie diese Informationen als YouTube-Video 
auf unserer Website immer noch abrufen und anschauen.  
 
Mit dem Start ins Jahr 2022 hat der Vorstand die Entflechtung von operativer und 
strategischer Arbeit weiter präzisiert und auch gelebt. Die Geschäftsstelle hat die 
Organisation der Sitzungsvor- und Nachbereitung übernommen. Somit werden auch die 
Protokolle nicht mehr von einem Vorstandsmitglied, sondern von einer Vertretung aus 
der Geschäftsstelle geschrieben. Catherine Ricklin, hat diese Aufgabe übernommen, sie 
ist auch für die Sitzungsvorbereitung zuständig. Diese Neuorientierung bedeutet eine 
grosse Entlastung für die Vorstandsmitglieder und lässt uns mehr Zeit für fachliche 
Anliegen und die Mitarbeit in Arbeitsgruppen im Bildungswesen und dem Vernetzen mit 
anderen Verbänden und Vereinigungen. 
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Die Geschäftsstelle VPZS hat einen neuen Sachbearbeiter. Elias Wunderle 
löste Manuela Ott per 2. Jahreshälfte ab. Manuela Ott wird der VPZS jedoch 
für Spezialthemen, wie Website und Zeiterfassungstool weiterhin erhalten bleiben. 
Herzlichen Dank den Beiden. 
 
 
Der Fachkräftemangel und die fehlende Laufbahnplanung sind auch beim VZGV ein 
hochaktuelles Thema. Mit dem Projekt «Fachkräftemangel», welches der VZGV lanciert, 
sollen geeignete Massnahmen gefunden werden, den Fachkräftemangel in der Branche zu 
reduzieren und die Entwicklungsmöglichkeiten in der Branche zu verbessern. Die VPZS 
wird in diesem Projekt mitarbeiten und den VZGV auch finanziell darin unterstützen. Der 
Ansatz des Projekts ist, kein fertiges Angebot zu präsentieren, sondern gemeinsam mit 
der Branche ein Angebot zu erarbeiten. 
 
Der jährlich im August stattfindende Erfahrungsaustausch ERFA, die Buchlesung durch 
Petra Ivanov aus ihrem Krimi «Stumme Schreie» und Führungen in drei Gruppen durch 
die Stadtbibliothek, fanden am 31. August 2022 in Winterthur statt. Anschliessend durften 
wir einen feinen Apéro riche im Casinotheater geniessen und viele 
Vernetzungsmöglichkeiten wahrnehmen und pflegen. Auf diesen Anlass haben wir viele 
positive Rückmeldungen erhalten, was uns sehr freute und für Toni Siffert, den 
Hauptorganisator, ein schönes Dankeschön war. 
 
Zusätzlich zum Zertifikats- und Diplomlehrgang wurde in Zusammenarbeit mit dem SIB 
ein neuer Grundkurs, welcher keine Konkurrenz zum heutigen VPZS-Kursangebot 
darstellt, konzipiert und auch (in Rekordzeit) ausgeschrieben. Der Start des ersten Kurses 
ist im November 2022 geplant und wird aktuell mit sieben Teilnehmenden durchgeführt. 
Das SIB bezahlt der VPZS auch auf diesen Kurs eine Provision analog zu den bestehenden 
Lehrgängen. Die Bildungskommission der VPZS, welche anfangs des Geschäftsjahres ins 
Leben gerufen wurde, wird sich um die weitere Planung der VPZS-Kurse kümmern.  
 
Das GAZ und das VSA haben den VZGV und die VPZS eingeladen, an einen Austausch 
über gelungene  Vereinigungen von politischer Gemeinde und Schulgemeinde 
teilzunehmen. Die beiden Verbandspräsidien haben teilgenommen und durften einen 
spannenden Austausch erleben. Die beiden Ämter werden aufgrund der Gespräche mit 
verschiedenem Schulen, Gemeinden und dem Input der beiden Präsidien ein 
Grundlagenpapiere zur Bildung und Führung einer Einheitsgemeinde erstellen. 

 

Das Projekt «ME flex» (Mitteleinsatz flexibler gestalten) ist immer noch aktiv und die 
Vorstandsmitglieder der VPZS sind in Arbeitsgruppen bzw. in verschiedenen Hearings 
involviert. Das VSA hat mit Vertretern des Verbandes Zürcher Schulpräsidien VZS, dem 
Gemeindepräsidenten Verband GPV und Vertretern aus unserem Vorstand über die 
VZE-Finanzierungspauschale diskutiert. Allen ist klar, dass das aktuelle System sehr 
komplex und daher auch fehleranfällig ist. Die Diskussionen über Anpassungen und 
allfällige Vereinfachungen sind aktiv. Wir dürfen auf das Ergebnis des VSA gespannt 
sein. Weitere Informationen zu diesem Thema werden zu gegebener Zeit vom VSA über 
dessen Website veröffentlicht. 
  
Bezüglich der Informations-Sicherheit an den Schulen sind Kurse für 
Schulverwaltungsangestellte bereits auf unserer Website aufgeschaltet. Der Vorstand ist 
diesbezüglich weiterhin mit dem VSA in guten Austausch und Kontakt.  
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Die Website der VPZS wurde überarbeitet. Wir freuen uns, Ihnen eine 
moderne, an die Zeit angepasste und übersichtliche Website präsentieren zu 
dürfen und wünschen Ihnen viel Freude beim Surfen darin. 

Ich wünsche Ihnen für das laufende Geschäftsjahr viel Zeit auch ausserhalb der 
digitalen Welt sowie Befriedung und Freude bei Ihrer Arbeit. Möge Ihnen die verdiente 
Achtung und der gebührende Respekt entgegenkommen.  

 

Bliibet Sie gsund! 

 

Stadel, im Oktober 2022 

 
 
 
 
 
Conny Schütz, Präsidentin 

 
 
 
 


